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　地元のテレビ番組の視聴者アンケートで「お盆に会いたい人
は？」という問に対して一番多かった答えが「ご先祖様」でした。
そこでお盆について改めて調べてみました。
　お盆とは、ご先祖様をご自宅にお迎えしてご供養する夏の風
習です。「お盆」は、仏教における「盂蘭盆会（うらぼんえ）」、
または「盂蘭盆（うらぼん）」を略した言葉とされています。語
源は、サンスクリット語の「ウランバーナ（=逆さに吊り下げられ
た苦しみ）」です。盂蘭盆会は、その昔、お釈迦様のお弟子
である目連尊者（もくれんそんじゃ）が、亡き母を救う話に由
来しています。目連尊者の母親は、子（目連尊者）を溺愛す
るあまり周囲の不幸に無関心だったことが原因で、餓鬼道に落
ちてしまいます。餓鬼道に落ちた母親は逆さ吊りにされ、食べ
るもの飲むもの全てが火となり飢えと渇きに苦しんでいました。
神通力を持っていた目連尊者は、苦しむ母親の姿を目にしてお
釈迦様に相談したところ、夏の修行を終えた 7月15日※に僧侶
たちを招き、供物をささげて供養するとよい」という教えを受
けます。これに従って供養したところ、その功徳によって母親
は極楽往生を遂げたと言われています。（※「安居（あんご）」
と呼ばれる、雨期の時期に僧が一か所にこもって行う修行の
終了日が、旧暦の7月15日にあたる。この日を「解夏（げげ）」
と呼ぶ。）なお、上記は仏教の伝来によって取り入れられた風
習ですが、日本各地には古来より夏時期には祖霊を祀る習慣
があったとも言われています。こうした日本古来の風習と仏教
の考えが混ざり合った結果、現在の日本におけるお盆は、家
族や一族が集まり、ご先祖様や故人様を偲び、供養する行事
として定着しています。日本にお盆が伝わったのは 7世紀頃と
され、仏教形式でお盆の法要が最初に営まれたのは、斉明天
皇（さいめいてんのう）の頃の657年と言われています。しかし、
当初は朝廷が営む供養として位置づけられており、実際に民
間に普及し始めたのは鎌倉時代に入ってからとされています。
その後、室町時代には送り火の風習が現れ、江戸時代に入る
と完全に庶民に定着し、僧侶が家 を々回って棚経（お経）をあ
げるようになりました。（出典：お仏壇のはせがわホームページ
より抜粋）
　いま、私たちは色 な々方々からのお陰で生業を得て日々 を送
ることができています。一見すると自分が頑張ってここまで築
き上げたと思うこともあるかと思います。しかし、この世に生
を受けなければ自分はありません。このお盆の機会に改めて
父母、ご先祖様に感謝と御礼を申したいと思いました。
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■　第3回例会の記録（8月7日）

■　本日のプログラム（8月21日）
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例会の予定

■ 8 月28日（月）

■ 9 月 4日（月）

■ 9 月11日（月）

■ 9 月18日（月）

■ 9 月25日（月）

■ 10月 2日（月）

■ 10月 9日（月）

■ 10月16日（月）

 

夜例会コンパルホール302会議室　
18:30～20:00
（卓話時間を1時間クラブ協議会　食事あり）
クラブ活性化ワークショップに向けて　
トキハ会館12:30～ 
米山奨学生　出前セミナー予定 
祝日休会
ゲスト卓話　トキハ会館12:30～
会員卓話
祝日休会
R財団出前セミナー
髙見裕司様（大分キャピタルRC）

幹事報告

・青少年学生派遣について   
〇短期青少年交換プログラム   
派遣先　北および中南米・欧州・オーストラリア・
　　　　台湾・タイなど
滞在先　来年度来日する留学生の家庭など   
期間　3ヶ月未満   
募集人員　熊本2名・大分2名　2023年7月以降随時受付
    
〇長期青少年交換プログラム   
派遣先　北および中南米・欧州・オーストラリア・
　　　　台湾・タイなど
滞在先　来年度来日する留学生の家庭など   
期間　2024年夏出発～2025年夏帰国   
募集人員　2～3名　
申し込み期限　2023年9月20日まで必着 
詳細については、事務局までお願いします   
    
・ポリオ根絶チャリティーバザーの販売品のご提供のお願い
2023年10月28日(土)九州4地区合同公共イメージ向上イベント
にてポリオ根絶の資金集めのため募金活動とバザーを開催。
場所　大分市中央町竹町ドーム広場・大分駅前中央通りの
　　　歩行者天国
バザー品物：ロータリアン1個程度のご提供をお願いします。 
①日曜雑貨、食器・陶器・台所用品、タオル・シーツ類、
　石鹸類、食品・調味料（お酒・生の食材・牛乳不可）
②新品または未使用品   
③クレームを避けるため、破損、腐蝕等の欠陥がないもの

（8月7日）卓話の時間 クラブ協議会  

藤本保会員
　昨年度6月になり、欠席補填（メークアップ）に追わ
れ大変でした。
　今年度は、そのようなことがないようOKEのメークア
ップサポーターに忘れずなりました。
　また出席100％を頑張ります。 

藤田敬治会員
　ローターアクト提唱について先日、質問状を地区へ提
出させていただきました。複数のクラブが手を挙げてい
るようです。
　その中で、大学側が主体となっているのか、それとも
学生からの意見で設立を考えているのかを聞いてみたい
と思っています。
　どうしても大人の意見だけで設立となると長続きはし
ないと思います。費用に関しても複数クラブで負担する
となればクラブで可能なのかどうかも含め、これから地
区を通して大学側との聞き取りを行い、40周年に向けて
検討していきたいと考えています。

髙野太会員
　新春合同例会の実行委員長となりました。委員である髙
山会員、仲道会員と協議しながら進めていこうと思います。
　講演は、愛育学園「はばたき」さんへ依頼を検討して
います。またアトラクションについては、未定となって
いますので皆さんからの案をお願いします。
　会場については、今年もトキハ会館5階「ローズの間」
をメインにし出席人数によっては、トキハ会館内での別
室を予定しています。
 
髙橋道成会員
　大分市内９RC親睦ゴルフについては、9月4日（月）
14:00～トキハ会館にて各RCゴルフ担当者との打ち合わ
せ会を開催します。
　景品について検討しているのが、宝くじを考えていま
す。その他、吉良会員より当日大会の様子を撮影・編集
し、表彰式で動画を流す案を頂いています。
　臨海RC片山様からも表彰式でスナックゴルフをしては
と助言頂いています。各RCと協議のもと、詳細をつめて
いきたいと思っていますのでよろしくお願いします。

清水将文会員
　新年度となり1ヶ月。幹事をした経験から一言「残り
11カ月頑張ってください！」
　また、ローターアクト提唱については、クラブ40周年
に向け、1985RCとして前向きに検討進めていってよい
のではないでしょうか。
　皆さんで協力しながら楽しんでできればと思っています。

松川大介会員
　私は、ゴルフ準備と片付けならできそうだと考えてい
ます。もしスナックゴルフをするのであれば是非参加さ
せてください。
　親睦委員長として今期は、バスツアーを奉仕計画へ入
れました。もし可能であれば、地区補助金Pと一緒にで
きないかと思っています。 
　また決定次第報告させていただきます。クリスマスの
会場についても、今年は早めに予約したいと思いますの
で皆さんご協力お願いします。

クラブ活性化ワークショップセミナー
9月23日（土）12:30～16:00　マリエールオークパイン日田

尾上昭宏会員
　4月にロータリーへ入会し、約4か月が経ちました。
とにかく出席することから始めたいと思い、毎回予定
へ入れています。
　ロータリーへ入会したことで、私の気持ちの変化が
あったのか分かりませんが仕事がとても順調に入って
きています。
　少しずつロータリーへ理解を深めたいと思いますの
でよろしくお願いします。


